

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATALUÑO

EDICION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELÉF. 1973

MARTES 23 FEBRERO 1937

NUMERO 8.445

FRANQUEO CONCEPTUAL

El general Queipo de Llano, en su charla de anoche, dijo que sigue creyendo que el 2 de Marzo estarán los nacionales en Madrid

LOS ULTIMOS ESFUERZOS DE LOS ROJOS — DECIA ANOCHE RADIO MILAN — SE ESTAN ESTRELLANDO CONTRA NUESTRAS LINEAS, MIENTRAS EL EJERCITO NACIONAL PREPARA LOS MEDIOS PARA DESCADENAR LA OFENSIVA A FONDO

Continuó el ataque enemigo a nuestras posiciones de los frentes asturianos, incluso a Oviedo, siendo en todas partes rechazados los rojos, que tuvieron enormes pérdidas. — «Solidaridad Obrera», el órgano de los anarquistas catalanes, pide la dimisión de Largo Caballero. — Los nacionales avanzan por la provincia de Guadalajara. — El Gobierno de Valencia moviliza cinco quintas. — La aviación nacional bombardeó Torrejón y Cuenca. — Las fuerzas nacionales que avanzan por Aragón, se encuentran ya a 80 km. de Castellón. — Se celebró en Toledo, con asistencia del Generalísimo Franco, la solemne ceremonia de adorar la reliquia de la mano de Santa Teresa de Jesús, que fué hallada en el equipaje del coronel Villalba. — Se ha acordado que este año se celebren en Sevilla, con esplendor inusitado, las fiestas de Semana Santa

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 22 de Febrero 1937: EJERCITO DEL N.º

Quinta división: En el frente de Calamocha, fué tomada al enemigo una fuerte posición, cogiéndosele algunos muertos, 5 prisioneros, 4 ametralladoras y diverso material.

En el sector de Jaca, se batió una partida enemiga, que abandonó un muerto y varios heridos.

Sexta división: Sin novedad. Octava división: Continuó el ataque enemigo a nuestras posiciones de los frentes asturianos.

En el llevado a cabo en el día de hoy sobre Escamplado y Rivillas, las pérdidas sufridas por el enemigo son enormes. Centenares de muertos han quedado abandonados en las laderas de nuestras posiciones.

La capital de la provincia también sufrió el ataque de grandes contingentes enemigos, que fueron inútilmente sacrificados, ante la tenaz y brillante resistencia de nuestras tropas.

Según informes de los prisioneros, pasaban de cuatro mil las bajas sufridas en el día de ayer por las fuerzas rojas, acusando que los ataques de hoy habían sido llevados a cabo por unidades nuevas de la zona de Bilbao.

Un oficial prisionero manifestó que las órdenes del Gobierno rojo eran de sacrificar lo que hiciera falta para

levantar la moral de las fuerzas asturianas, que, desmoralizadas, no querían seguir combatiendo. Por ello, se habían llevado nueve batallones solamente de Bilbao.

El espíritu de la guarnición de Oviedo y fuerzas de aquellos sectores es elevadísimo, ante el duro castigo infligido al enemigo en aquella zona.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: Escasa actividad en todos los frentes.

EJERCITO DEL S.º

La orden de ataque general de las fuerzas rojas también alcanzó el sector granadino, y en el sector de Motril hicieron su aparición fuerzas internacionales, que atacaron la posición de Garnatilla, siendo rechazados y perseguidos, en brillante contraataque, ocupándose un nuevo punto a vanguardia, que da más solidez a la línea. El enemigo dejó en nuestro poder una veintena de muertos, con una ametralladora y cinco fusiles.

En Orjiva, también atacó el enemigo con intensidad, cogiéndosele, por nuestras tropas, 136 muertos.

En Sierra Nevada, continúan las operaciones de limpieza, batiéndose a una partida, que dejó en nuestro poder tres muertos y cinco prisioneros. Salamanca, 22 de Febrero 1937.

De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M. FRANCISCO MARTIN MORENO.

DEL GOBIERNO CIVIL

Casa a disposición del Patronato del Refugiado

Un militar que desea conservar el incógnito ha puesto a disposición del Patronato del Refugiado una casa con cabida para unas 12 personas, situada en una finca de su propiedad, con muebles, ropa de cama, así como los viveres que la misma produce. El Excmo. Sr. Gobernador se complace en hacer público este rasgo para que sirva de ejemplo.

Socorros enviados a Málaga

La Comisión encargada del envío de socorros para Málaga, a cuyo llamamiento ha respondido Mallorca en forma espontánea y espléndida, hace público que en el pailebot «Cala Millor» fueron embarcados: 800 cabezas de ganado lanar, cabrío, 50 jaulas de volatería, 175 cajas de embutidos, salazones, etc., 123 sacos de patatas, 110 cajas de botes de leche condensada, 74 sacos de alubias, 60 bultos de conservas, embutidos, huevos, 1 lechona.

Hay recaudadas además 12230'85 pesetas y han dejado de embarcarse por falta de espacio en espera de nueva expedición 73 cajas de contenidos varios.

De los 1.300 corderos, que tampoco pudieron embarcarse con un peso en conjunto de 20.423 kgs., se ha establecido mediante acta notarial un acuerdo con el Servicio de Abastecedores y tratantes de carnes por el cual el citado gremio se hace cargo del ganado comprometiéndose a devolver cuando sea requerido por la Comisión, bien el mismo peso de corderos vivos o la cantidad en metálico de 23.486'40 pesetas valor de los mismos al precio que rige en el mercado.

Hay recaudadas además 12230'85 pesetas y han dejado de embarcarse por falta de espacio en espera de nueva expedición 73 cajas de contenidos varios.

Multas

El Excmo. Sr. Gobernador Civil ha impuesto a Antonio Estradas Solivellas, dueño del hostal «La Guixería» calle Anselmo Clavé, 40, una multa de 250 ptas., y otra de 500 ptas. a Francisco Sánchez Moreno, dueño de la Fonda «La Estrella», calle del Aceite, 6, sin perjuicio de las responsabilidades a que haya lugar por permitir en sus establecimientos el ejercicio de la prostitución clandestina a menores.

Al hacer pública esta sanción advierte el Sr. Gobernador que en lo sucesivo además de la responsabilidad y la multa, procederá al cierre de los establecimientos y encarcamiento de sus propietarios.

Circular

Llegando a este Gobierno civil por conducto del Patronato del Refugiado noticias comprobadas de abusos cometidos por diferentes propietarios de casas desocupadas, quienes en las presentes circunstancias vienen pidiendo por ellas alquileres desproporcionados en relación con su verdadero precio, prevengo que será inexorable con tales abusos y que me veré obligado en su caso hasta llegar a la aplicación de las máximas medidas para con tales desaprensivos ciudadanos en cuantas ocasiones sea comprobada su poca patriótica conducta.

El Gobernador, M. Torres.

Donativos «Carnaval 1937»

Nombres de las personas que han hecho su donativo de «Carnaval 1937», en este Gobierno civil:

Importe de medio jornal de la Fábrica de perlas de Manacor, 21'10 pesetas; Donativo concurrentes al

EDICTO

Excmo. Sr. D. Trinidad Benjumeda del Rey, General de Brigada, Comandante Militar de Baleares.

Hago saber:

Primero. — Se llama a filas a todos los reclutas nacidos en el primer semestre del año 1911, pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1932 que tienen su residencia en estas Islas.

Segundo. — Los que se hallan destinados a Cuerpos de la guarnición de Mahón harán su presentación en los Cuarteles del Arma o Cuerpo respectivo en esta Plaza, y los que perteneciendo a Unidades de la Península o Islas se encuentren en esta Isla o Ibiza, la harán en el Cuerpo similar; y en caso de no haberlo, se presentarán a la Caja de Recluta de esta Capital quien consultará a esta Comandancia el destino que deba dárseles.

Tercero. — Todos los individuos que se llaman a filas por el presente Bando, harán su presentación antes de las veinticuatro horas (doce de la noche) del día 1.º de Marzo.

Cuarto. — Los que no hicieran su presentación antes de terminar este plazo serán considerados como desertores, si no demuestran la absoluta imposibilidad de hacerlo.

Quinto. — Los Alcaldes, Comandantes Militares, Comandantes de Puerto y línea de la Guardia Civil y Carabineros, funcionarios de toda clase de la Administración Central, Prensa y Radio, divulgarán por todos los medios, edictos, diarios, pregones, etc., etc., este Bando y al propio tiempo facilitarán y auxiliarán a los que deben incorporarse, llamados al cumplimiento de su deber.

Sexto. — Encargo a las Compañías de Ferrocarriles y línea de autobuses de servicio público no pongan ningún obstáculo al viaje de incorporación, antes bien, les den toda clase de facilidades.

Publicado en Palma de Mallorca a las doce horas del día veintidós de Febrero de mil novecientos treinta y siete.

El General Comandante Militar, Trinidad Benjumeda

café «C'an Sánchez», 356; don Gabriel Siquier, 100; don Pedro Tous Nicolau, 25; don José Fontirroig, 5; don Cosme Adrover Verger, soldado Infantería, 10; doña Olvido de Taix, 10; don Luis Roca, 10; don Jaime Enseñat, 50; Hermanas de la Fuente, 5; don José Torres, 10; don Ramón Aguiló, 10; Un soldado de Intendencia, 25.

En la venta de medicamentos realizada en la Farmacia establecida en la Sección Femenina de F. E. de las JONS se ha recaudado la cantidad de 1609'90 pesetas que se han ingresado en la Suscripción Nacional. Esta es la sexta entrega que hace por el mismo concepto F. E., Sección Femenina.

Homenaje al General Benjumeda

Al recibir ayer el señor Gobernador a los periodistas, nos manifestó que ha sido ascendido a General de Brigada el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, don Trinidad Benjumeda del Rey, hasta ahora coronel, que tan hermosísima y eficaz labor viene desarrollando en estas islas, tanto en la parte militar como en la esfera civil, de la cual es la provincia la más beneficiada, mejor dicho, la única beneficiada, dentro

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Ha sido asesinado un hermano de Marcelino Domingo. — El general sigue creyendo que el 2 de marzo estaremos en Madrid. — Otro avión de la Embajada francesa atacado por los rojos

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores!

Os acordáis de aquel célebre elemento revolucionario que, al ver la cosa dispartada en España, del célebre Marcelino Domingo, que se escapó de una manera tan poco caballerosa, que se casó en segundas nupcias con una señora que resultó tener dos millones de pesetas y como que, cuando esta señora estaba casada con su primer marido, no dio muestras de poseer tal cantidad, aunque durante su vida marital cuando la ganó, el primer marido, al darse cuenta, la llevó a los Tribunales; aunque ¡claro! bajo la justicia republicana, el primer marido llevó las de perder, y todo quedó arreglado; pero el castigo que sufrió Marcelino Domingo ha sido bastante duro, pues ha tenido que aguantar la cruz del matrimonio, que ya es aguantar. Ahora se ha metido a propagandista aquel que cuando la revolución andaba por la calle, se escondía debajo de la cama mientras duraba la juerga, y eso era el Marcelino Domingo, tan valiente, tan revolucionario, tan marxista.

Pues bien, a su hermano Federico Domingo, lo han asesinado en Benicarló. Y ¿sabéis el motivo por qué ha sido asesinado? Pues al tener que las turbas asaltarían las iglesias, se prestó a ocultar, en su domicilio, el Santo Cristo del Mar, que era muy venerado y se creía que en casa de Federico Domingo estaría seguro por su parentesco tan cercano de un personaje tan elevado del Frente Popular. Descubrió por la denuncia de algún camarada, su domicilio fue registrado y, por el sólo hecho de tener aquella imagen, fué condenado a muerte. Es un castigo a la perversidad de Marcelino Domingo; pero castigo que brindo también al freco del señor Bigardo, que mantenido en el artículo aquel que publicó el periódico belga y que decía que la Federación era respetada. He aquí una verdad, al ser éste asesinado, que, al mismo tiempo, también demuestra el poco respeto que tienen a Marcelino que es el mismo respeto que demuestran siempre los marxistas para sus hombres. Ese respeto será hoy también para Indalecio Prieto.

Don Indalecio Prieto nació humildemente y de clase baja, seguramente por equivocación, pues él tiene todos los aspectos de dictador y por su desgracia, trabajó de humorista en los teatros. Entró como taquígrafo en un periódico, luego pasó a redactor y más tarde a contratista de alborotos, y esto es lo que le ha producido esa borrachera caciquil, al amparo de sus negocios, que le hizo pasar a contratista de huelgas en Bilbao, después llegó a Ministro de Hacienda, desde donde ha hecho unos buenos contratos con Rusia.

Los asesinatos los han cometido los rojos a miles en todas las poblaciones de España dominadas por ellos, asesinatos viles y cobardes, aunque no son capaces para aceptar una lucha cuerpo a cuerpo con hombres y, sino, ahí se ve en Madrid y en todos los frentes, donde no son capaces de ponerse en frente de nosotros.

En este mundo salí siempre lo cómico al lado de lo trágico. Lo más divertido que hay en las declaraciones de Miaja, el cual las hace a medida, pues se alegra de que se le tome en serio. Dijo que continúa la contraofensiva en el sector del Jarama ¡qué marxista se ha vuelto este hombre! Ayer no ha continuado la contraofensiva, ni hoy tampoco, y no la han continuado porque no han podido romper el frente, ni lo romperán tampoco, a pesar de tantos extranjeros y de tantos internacionales. No han podido romperlo por la Marañosa, ni lo romperán. Dice que nuestros soldados tienen buen material. Si, como dice, estos días la ofensiva es de vida o muerte de Madrid y añade que la derrota se convertiría en desastre si no lograban alejar a las fuerzas facciosas de Madrid, se

Ascenso del comandante Sr. Marín

También ha ascendido a Teniente Coronel el Jefe de Estado Mayor, don Carlos Marín de Bernardo, a quien, igualmente, ha felicitado el Gobernador, tanto por su ascenso como por la eficaz labor que desarrolla, a la cual Mallorca debe estar agradecida.

El papel inútil

Por último, nos dijo nuestra primera autoridad civil que, conforme con una orden recientemente emanada del Gobierno del Generalísimo Franco, no debe tirarse ni quemarse el papel. Debe, por el contrario, conservarse y llevado a los bajos de la Casa de Misericordia. Los que, por sus ocupaciones, no puedan hacerlo, con telefonar al número 1785, irán a recogerlo.

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

habría perdido Madrid y la guerra. Ellos no pueden avanzar ni un solo paso y ahora se mantienen a la defensiva. Y, a propósito, tengo que decir que hace tres noches dije que el 2 de Marzo entraríamos en Madrid. He recibido, por tal motivo, la mar de cartas y preguntas, en las cuales se me dice que tengo que pueda justificar aquella afirmación. Son tantas las circunstancias, cosas tan distintas que pueden ocurrir, que es absolutamente difícil acertar en todo. El cálculo que yo he hecho para decir que el día 2 entraríamos en Madrid, partía de nuestras posibilidades, consideraba la situación del enemigo; la falta casi absoluta de comunicaciones que pronto serán cortadas, los elementos con que cuenta en Madrid, la escasez de alimentos hace que los mismos milicianos, se encuentren muertos de hambre. Y otras cosas y éstas, es lo que me han hecho creer y sigo creyendo que el día 2 estaremos en Madrid. El vaticinio absoluto de estas cosas, en la guerra, no puede hacerlo nadie, porque estamos siempre sujetos al error y las circunstancias nuevas que puedan presentarse; pero si se retrasa esta fecha del 2 de marzo, puede asegurarse que este retraso no será muy largo, aunque sigo creyendo que el día 2 estaremos en Madrid. También Martínez Barea hace declaraciones; por cierto que éstas me han hecho mucha gracia. Dicen que no tiene grandes esperanzas, ni es de los que creea que se gane la guerra con solo la resistencia; pero cree que la guerra la ganará la República, lo cual parece que quiere decir que se-

lo con la resistencia, no la guerra y piensan atacar. Pero si ya están atacando y fracasan y han fracasado siempre y mientras que nosotros avanzamos y conquistamos pueblos, ellos no han podido conquistar ni un pueblo ni hasta los que estaban verdaderamente cercados por ellos. Rusia no ostenta las mismas teorías, y, por lo tanto, ha decretado la destitución de Rosenberg, el cual, como todos sabemos, cuando llegó era el verdadero idolo. En el día de hoy, los rojos han atacado con un caza a otro avión francés con las mismas intenciones con que atacaron el Potez de la Embajada francesa, el cual se vio obligado a aterrizar en campo libre. También aterrizar el avión que los perseguía y, al acudir al lugar donde se encontraba, ya no vio a los pasajeros, los cuales se habían escapado del lugar donde se encontraba el aparato, llevándose unos documentos muy comprometedores para los rojos. Tras voluntarios franceses que han conseguido escapar de los rojos, declaran que continúan pasando los voluntarios, a pesar del control, por la frontera francesa. Han declarado que de un grupo de 42 individuos franceses, ellos 3 son los únicos que sobreviven. En Málaga, se restablece la normalidad y, en prueba del agradecimiento por el recibio de viveres, son los obreros que trabajan en el puerto de Málaga, afiliados a Falange Española de los JONS, que ya han mandado donativos. El general lee el parte oficial que insertamos en otro sitio.

PATRONATO NACIONAL ANTITUBERCULOSO

Burgos. — El "Boletín del Estado" publica una disposición creando el Patronato Nacional Antituberculoso. En la parte expositiva se dice que existiendo miles de enfermos tuberculosos, los cuales mueren o ven agravada su enfermedad antes de lograr una plaza en los Sanatorios del Estado, la nueva política de justicia social exige que ni un solo de estos enfermos quede sin las debidas atenciones hospitalarias, para lo cual es necesario multiplicar los sanatorios y preventorios. En virtud de ello, en la parte dispositiva se ordena la creación del Patronato Nacional Antituberculoso, que constará de los miembros que se nombren a propuesta de su presidente. Tendrá por misión coordinar los recursos destinados a este fin, inspeccionar los Sanatorios, crear nuevos preventorios y sanatorios y presentar cuantos proyectos se considere oportunos para la lucha contra la tuberculosis. Ni un solo enfermo habrá de quedar sin plaza en los sanatorios. El coste de la pensión será proporcional a los medios de vida de quien lo solicite y gratuito para los pobres y para quienes no tengan superávit en el modesto presupuesto familiar. La España sana habrá de sacrificarse por la enferma, imponiéndose los debidos sacrificios. Se crearán en provincias sanatorios provinciales en lugares adecuados por su altitud, clima y demás condiciones. El número y cabida de estos sanatorios estará en relación con las estadísticas de enfermos de las provincias afectas. Los sanatorios y preventorios no sólo serán a base de cura, sino de convalecencia, para lo cual habrá parques y distracciones adecuadas. El Patronato Nacional nombrará Patronatos provinciales, en los que habrá un delegado de la Diputación. (De "El Noticiero", de Zaragoza.)

EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA OBEDECE

lins, especialmente hundidos. Mucha gente se ha vuelto loco, ante el terror que se ha ensañado de la capital española. Los tribunales populares, ante los que son conducidos todos los sospechosos de no pensar en comunista, no dicen mas que una sentencia, la de muerte, que es ejecutada siempre inmediatamente. Miles de personas han perecido de hambre y de frío. En plena calle, en el arroyo, son muchos los que tienen que dormir por falta de albergue. La miseria es espantosa y no se atiende a los enfermos. Confirma lo ya sabido de que todos los mandos están en manos de los rusos y que tras la primera línea de fuego es siempre colocada otra línea de ametralladoras para disparar contra los milicianos que intentan retroceder ante el empuje arrollador de las tropas nacionalistas. La columna interracional, que contaba con 70.000 hombres, ha sido enormemente diezmada, contando en la actualidad solamente con unos 20.000. Visitó después Valencia, donde, mientras en los frentes los milicianos mueren a millares, se hace una vida alegre y dispada. Termina diciendo que la partida está completamente perdida para los gubernamentales, que tienen todos los caminos copados y no tienen salvación posible. LLEGAN A MÁLAGA FUGITIVOS ROJOS Continúan llegando a Málaga numerosos fugitivos huidos de las líneas rojas, los cuales son enviados inmediatamente a campos de concentración. Un grupo de milicianos que se pasaron a nuestras filas, declaran que todos los días hay luchas en las calles de las poblaciones rojas, entre los guardias de Asalto. En la última refriega, resultaron 60 muertos y numerosos heridos. BOMBARDEO DE MADRID París. — La aviación nacionalista realizó en la noche del sábado otro ataque aéreo sobre las posiciones rojas de Madrid, causando unos 40

muertos y mas de un centenar de heridos, habiendo alcanzado todos los objetivos militares. El número de asesinatos desde el principio de las hostilidades en San Sebastián según el periódico "La Voz de España" se eleva a unas 2.000 personas. París. — Noticias de Valencia dicen que ha dimitido el cargo de Subsecretario el General Asensio, sustituyéndolo un tal Aranda, director de un periodiquillo, órgano no muy esencial de los marxistas. EL SENTIDO DEL MOVIMIENTO Los marxistas continúan buscando el verdadero sentido del movimiento nacional, pretendiendo, con ello, enganar a los labriegos y obreros aún sometidos al yugo marxista. Entre otras cosas, dicen que si triunfan los nacionales los labradores se quedarán sin trabajo porque les quitarán la tierra. Cuando es precisamente todo lo contrario, como ha dicho repetidas veces el Jefe Nacional, Generalísimo Franco: En las provincias ocupadas por el ejército, pueden emprezarse los trabajos inmediatamente, dándose el caso de que son muy pocos en dichas plazas, los trabajadores que se encuentran sin trabajo. UN SUBMARINO ROJO HUNDIDO Lisboa. — La aviación nacionalista bombardeó Cartagena hundiendo un submarino e incendiando un avio gubernamentales. En el frente de Madrid, según declaran las autoridades nacionalistas, la acción ofensiva de los rojos va disminuyendo ostensiblemente. LA VICTORIA DE LOS NAUICIALES Londres. — Ha causado gran impresión las manifestaciones del periódico "Observer" que dice, que los acuerdos tomados por el Comité de no intervención después de laboriosos trabajos, consideran que la victoria está virtualmente al lado de las fuerzas del Generalísimo Franco.

EL LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"Solidaridad Obrera" renuncia a todo excepto a la victoria. La frase es de Durand, y no resulta mal en boca de unos "renunciados" que desentan todas las riquezas y todas las pistolas de la España roja. "El Día Gráfico" desconfía del control de las democracias europeas y de sí mismo. En "La Vanguardia" el inefable Paulino Masip imagina un tipo de burgués idiota y le hace decir lo siguiente: "Yo no era revolucionario, pero tampoco me podía oponer a la revolución. Yo siempre les he tenido mucho odio a los militares y ahora les tengo mucho más. Ahora que se ha derramado sangre soy más revolucionario que nunca." Miren al burgués modorra del Sr. Paulino Masip lo valiente que resulta desde la retaguardia! "Las Noticias", después de haber vencido a los Gobiernos de Burgos, Roma y Berlín, arremete contra el del Japón. Afirma que "en la reunión celebrada en la Generalidad se acordó prohibir a las organizaciones las manifestaciones y actos que ataquen a las otras organizaciones". "La Batalla" usó por "El Ejército de la revolución que puede instruirse en las milicias, y en desacuerdo con un Ejército que tenga que ser mandado por las antiguas camarillas. No se ha de tratar de dar a los militares los derechos que perdieron con la revolución." Por este camino, el mando único será pronto un hecho entre los rojos. A "Diario del Comercio" le parece mentira que Inglaterra y Francia sean tan torpes que no se den cuenta de que si los fascistas ganan la guerra ellos son los únicos que han de tocar las consecuencias. Hay muchas cosas que "Diario del Comercio" no acierta a comprender, por ejemplo, crear un Ejército regular y disciplinado, inducido en las doctrinas antimilitaristas y en el odio de la disciplina. Hacer una revolución comunista empleando a los burgueses en la destrucción de la propiedad. Invocar el patriotismo español a la vez que se desmembra a la Patria. Y es que si el sueño de la razón produce monstruos, ¿qué boberías no producirá el sueño de un periódico burgués disfrazado de revolucionario? "Solidaridad Obrera", en su editorial "Responsabilidades por la caída de Málaga", dice: "El Gobierno ha empezado las investigaciones para encontrar los que sienen la responsabilidad por la caída de Málaga y esto lo apoyaremos todos nosotros. Hasta hoy, el divorcio entre los gobernantes y los gobernados no ha podido ser mayor. Le mayor de las tragedias y errores ha sido el dejar los mandos militares en manos de cualquiera, pero desde luego no hay que negar que hemos tenido militares abnegados que se han portado muy bien. Hace poco que la "Gaceta" ha publicado un decreto pasando a la es-

caída de reserva a un militar y gran estratega muy conocido y amigo de Largo Caballero. Desde luego, nosotros ya sabemos muchas cosas de él, pero no las podíamos decir porque nos hubieran tachado de revolucionarios. Pocas semanas antes de ocurrir la caída de Málaga se dió el mando a un militar que es el que nos ha llevado al fracaso. Por desgracia, y con frecuencia reconoce "Solidaridad Obrera" en el número del 16, que tenemos sobre nuestra mesa — la táctica militar y la lealtad revolucionaria suelen andar reñidas. De manera que a los rojos no les queda más remedio que echar mano a militares desacreditados e ineptos, o entregarse a militares competentes que aspiran a jagar el papel de Monk, de Bonaparte o del mismo Sargento Batista. "El Día Gráfico" dedica unos grandes elogios a la marina, sin duda

RADIOGRAMAS RECIBIDOS ANOCHE

(Servicio de Radio Mallorca) Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares. HOMENAJE A LOS HERIDOS DE LA GUERRA Sevilla. — La radio de esta población informa que hoy se reunió el Ayuntamiento con la Comisión organizadora de Falange adoptando importantes acuerdos, que conducen a celebrar festejos para recaudar fondos para el paro obrero. Avila. — Se ha celebrado en esta capital un homenaje a los heridos de la guerra. Los alumnos de las escuelas recorrieron los hospitales, entregando a los hospitalizados fotografías del general Franco. Los falangistas recorrieron las calles de la ciudad, cantando himnos patrióticos y recolectando dinero, que irá destinado a engrosar los fondos del Auxilio oficial a los heridos. LA VIDA EN ADDIS ABEBA En Addis Abeba, han sido presos dos mal indígenas, debido a un atentado de que fué víctima el general Liotta, a quien le fué amputada una pierna; su estado no inspira ninguna inquietud. El mariscal Graciani, en dicho atentado, fué herido ligeramente,

para quitarles a los marinos el disgusto ocasionado por el artículo del 13 de Febrero de "Solidaridad Obrera" en el cual se dice, entre otras indecencias: "Necesitamos dar señales de vida en el mar, rindiendo la máxima eficacia combativa. Los que de esto hacen oídos de mercaderes ignoran que están contrayendo la máxima responsabilidad, la que el pueblo exigirá un día... Los marinos rojos no duran señales de vida en el mar, pero ¡lo que es la prensa! Y en los periódicos y manuscritos! Mientras tanto, "Solidaridad Obrera" empuja el altavoz gritando: "Barcos, a la mar! Aviones, a volar!"

POR LO QUE LUCHA ESPAÑA

Por la paz y el bienestar del campo, por la mejora nacional y justa de las clases obreras y medias, por la libertad de conciencia y el respeto a la libertad y tradiciones; por la tranquilidad y bienestar de los hogares; por nuestra civilización amenazada; por el prestigio de nuestra bandera; por la independencia de nuestra Patria; por una España nueva, por una España libre, por una España grande, luchan hoy nuestros soldados contra la invasión rusa-comunista.

EL JEFE DEL ESTADO, GENERALISIMO FRANCO

EN PALMA Comandancia Militar de Baleares

Copia del telegrama que ha recibido el Excmo. Sr. Comandante Militar del jefe de la expedición de viveres a Málaga. "Honorame comunicarme feliz arriba expedición viveres ésta. Suplico Vuecencia comunique Estado Mayor Naval y Falange Marítima especialmente. Salúdote. Capllonch, jefe expedición." Tan pronto Málaga estuvo en nuestro poder, surgió la idea de ayudar moral y materialmente a nuestros hermanos de esa bella y mártir ciudad. Gracias a la generosidad, hecha patente una vez más, del pueblo mallorquín, inmediatamente la idea se convirtió en realidad. Pero faltaba un detalle: corriendo grave riesgo, era necesario transportar esos viveres. Apenas apuntado el peligro, surgió Falange, en su sección Marítima, ofreciéndose voluntariamente para desempeñar este cometido. No cabe decirle elogio alguno, ya que estos gestos son consustanciales de esos bravos muchachos que constituyen la organización de Falange.

El Comandante Militar de Baleares, que se hallaba desempeñando un mando superior a la categoría de su empleo, ha sido habilitado, por el Gobierno de Burgos, para desempeñar el cargo de General de Brigada. Igualmente, el Comandante Jefe de Estado Mayor, don Carlos Marín de Bernardo, ha sido habilitado para desempeñar el empleo de Teniente Coronel. Servicio de plaza para hoy Jefe de día: Comandante de Infantería don José Sala Cañellas. Imaginaria: Comandante de Infantería don Mateo Bósel Sansó. Visita Hospital: Tercer capitán de Infantería.

EN PALMA Vigilancia: los cuerpos de la expedición.

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Bellas Artes Todos los Artistas pintores, escultores, los decoradores, los cartelistas, dibujantes, delineantes y los de artes aplicadas se reunirán el miércoles mañana, día 24, a las cuatro de la tarde, en la Sede de la Organización Nacional Sindicalista (calle del General Godeá, 34) para tratar de asuntos sindicales, organizativos y económicos de cada categoría. Dada la importancia de la reunión, es oportuno que todos los artistas interesados concurren a dicho acto. El Delegado

En las oficinas del Secretariado Territorial de la O.N.S., han sido puestas a la venta las insignias distintivas de la Organización, al precio de 3'50 ptas. ¡Obreros y Empresarios, adquirid nuestro distintivo!! ¡Arriba España!

Fútbol

Athletic, 1 — Baleares, 2 En el campo de "Sa Punta", celebró el domingo el partido oficial entre el Athletic y el Baleares, del que resultó vencedor el equipo blanquiazul, por 2-1. El "Mallorca" venció en Inca En Inca, contendieron el equipo local y el "Mallorca". El match terminó con el triunfo del once visitante por la diferencia de 4-1.

Un proyecto de banquete

Cómo homenaje al Secretario Territorial de la O.N.S., señor López Bassa, por el grandioso acto Nacional Sindicalista celebrado el domingo, algunos vocales de la Junta Territorial de la O.N.S. trataron de freccerle una cena. Esta no llegó a efectuarse, pero los efectos de organización como si se hubiese celebrado, pues quedó, según nuestras noticias, reducida a una treintena de camaradas falangistas que consumieron en el Grand Hotel sendas tazas de café con leche. He aquí como se desarrolló el homenaje: Presidió el camarada Jefe de Asesor de Zayas. Asistió también el Secretario de Falange camarada Torras. Y la Junta Técnica de la O.N.S. Y el personal de oficinas con su nutrida representación femenina. Y dijo López Bassa:

Camaradas: Desaprobamos los... Lo acabamos de anunciar...

Al reunirse los nacionalsindicalistas en un ágape lo hacen para sentir "en el estómago" y pensar "con la cabeza"...

Y terminó con un "Saludo a Franco", que fue contestado con el "Arriba España" por todos los reunidos.

El Gerente del Grand Hotel, don Bartolomé Enseñat, regaló al conjunto de los cafés con leche e hizo un donativo de 50 pesetas.

El camarada Antonio Zaforteza, las ensalmadas que posían haberse consumido, que se tomaron "abusivamente", en veintidós pesetas.

El camarada Casas puso en plusmamperfecto el importe de los platos: veintidós pesetas.

El camarada Antonio Nicolau, id. las copas: veintidós pesetas.

Y en un alarde de limpieza inculcada, el camarada Gabriel Casas regaló "los posibles" mandachinos, veintidós pesetas.

Luego de enjuagar, todos los reunidos, el succulento café con leche, el camarada Jefe leyó la manchetta, el número extraordinario de "Actividad", "Estilo Falangista", siendo emocionado.

Terminó con el "Saludo a Franco" que fue contestado con el "Arriba España".

El resultado práctico que se obtuvo de esta cena-homenaje, tan singular, fue lo más sustancioso: se remediaron más de quinientas pesetas de pasaron a engrosar los fondos de la Caja Compensadora de Cargas Penitenciales.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa que han de regir para la venta por los colmados, tiendas de comestibles, confiterías, etc., público en general de los productos de la "Casa Doménech" que a continuación se relacionan:

Coñac tres cepas: 750 ptas. botella. Coñac Fundador: 1550. Coñac Monopio: 500. Voz Ardila: 530.

Vino La Ina y Lamero: 750. Amontillado Jandilla: 800. Manzana superior: 550. Champagne: 850.

Cerveza Quina y aperitivo: 550. Los restantes artículos de la Casa Doménech podrán venderse por detallistas con un beneficio de 5 pesetas por cada cinco pesetas coste.

En los precios anteriores van incluidos los sellos de Puro Obrero. Cuando la venta se haga a un comercio que a su vez ha de revender se hará sobre los precios anteriores una bonificación de 5 ptas. por botella.

Los precios de venta por la "Casa Doménech" a los detallistas son idénticos a los que regían el 18 de Julio último, incrementados tan sólo en 10 ptas. por cada 100 ptas de mercancía en concepto de seguro.

Los precios para el coqueo serán los mismos que regían con anterioridad al Movimiento Nacional. Palma, 20 de Febrero de 1937. — Gobernador Presidente, M. Torres.

Banquete

En el Restaurant Oriente, una nítida representación del Requeté de mera línea, de Mallorca, obsequió, por la tarde, con un banquete despedido al que hasta ahora ha sido su capitán, don Julio Redondo, y sus oficiales, señores Cotoner y Villalonga.

Asistieron a este homenaje del Requeté una cincuentena de comensales, presidiéndolas, el Consiliario de dicha fuerza de Mallorca, Rdo. Valentín Herrero.

Benedicida la mesa, el banquete se desarrolló con el fervor patriótico que comulgan en las mismas las salvadoras de nuestra Patria.

Al final de la comida, se brindó a la pronta victoria de las gloriosas fuerzas que acandilla el General Franco, teniendo un especial acierto para todos cuantos luchan por España.

Comunicaron frases muy adecuadas al acto varios de los asistentes, entre los que recordamos a los señores Mayol, Esteve y Llabrés y a los tenientes señores Cotoner y Villalonga, resumiendo los discursos el Rdo. Sr. Herrero, y dando gracias al capitán señor Redondo, en sentidas frases de gran valor hacia todos.

Junta de Defensa Pasiva Antiaérea

Se previene a los ciudadanos que no hagan caso alguno de consejos o instrucciones recibidas de personas sin ninguna responsabilidad ni competencia, que se dedican a recomendar productos químicos o farmacéuticos para defensa contra gases. Desde hoy, encontrarán en nuestra Jefatura folletos explicativos indicando las normas a seguir para casos de ataques aéreos, así como para la aplicación de los productos convenientes para una protección adecuada, no debiendo atender otras prescripciones que las que oficialmente emanan de esta Jefatura.

Hoy, lunes, día 22, a las cinco de la tarde, se fallará el concurso de carteles anunciado por esta Jefatura. Constituirá el Jurado el Excmo. Sr. Gobernador Civil don Mateo Torres; el Excmo. Sr. Alcalde, don Mateo Zaforteza; el Excmo. Sr. Marqués de Zayas; el Jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea, señor Llorca; el Presidente de la Cruz Roja, señor Villalonga, y el encargado de Prensa y Propaganda, señor Casas. El fallo se dará a conocer seguidamente, y los carteles quedarán expuestos el siguiente día, en las Galerías Rullán.

Esta Jefatura tiene la satisfacción de expresar públicamente su reconocimiento a los obreros de la imprenta "Independencia", por su patriótico rasgo de renunciar a los jornales extraordinarios invertidos en los trabajos realizados para esta Jefatura.

Se ha fallado el concurso de carteles por el Jurado compuesto por el Excmo. Sr. Gobernador don Mateo Torres; el Excmo. Sr. Alcalde don Mateo Zaforteza; el Excmo. Sr. Marqués de Zayas; el Jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea don Benjamín Llorca; el Presidente de la Cruz Roja don Gabriel Villalonga y el encargado de Prensa y Propaganda don Manuel Casas.

Los carteles presentados son los siguientes:

Lema: "Serenidad" de don S. Cortés Maimón. Lema "Previsión" de don Matías Terradas. Lema "Ante el Peligro" de don Lorenzo Mateu.

Lema "Alerta" de don Federico Wisamer. Lema "Precaución" de don Simón Muñoz. Lema "Valiente sí, imprudente no" de don Alfredo Miralles.

Fuera de concurso cartel de don Gonzalo Valera. El Jurado acordó por unanimidad absoluta:

1.º Conceder el primer premio al cartel "Serenidad" del que es autor el señor Cortés. 2.º Dejar desierto el segundo premio.

3.º Conceder un accésit al cartel "Previsión" de cien pesetas. 4.º Agradecer a los artistas la colaboración que han prestado a la obra de la Jefatura.

Haciendo constar finalmente las "Autoridades el agrado con que han visto la actuación de la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea.

Dichos carteles quedarán expuestos desde mañana en las Galerías Rullán.

Explicación de «Los Hechos de los Apóstoles»

Hoy, martes, a las siete y cuarto, en la iglesia de San Antonio, seguirá la explicación de "Los Hechos de los Apóstoles".

Patente Nacional de Circulación de Automóviles

TESORERÍA DE HACIENDA DE HACIENDA

Edicto Don Manuel Fuster Rosafiol, Jefe de Negociado de tercera Clase del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública, Tesorero de Hacienda de esta Provincia. Hago saber:

ASI SERA LA NUEVA ESPAÑA

Crearemos una España fraternal, una España laboriosa y trabajadora, donde los parásitos y vagabundos no encuentren acomodo; una España sin cadenas ni tiranías judaicas, una nación sin marxismo ni comunismo destructores; un Estado para el pueblo, no un pueblo para el Estado; una España sin fragmentos políticos en constante guerra, sin prepotencias parlamentarias ni asambleas inservibles; una España grande, fuerte y unida, con autoridad, con dirección y con orden.

Don Miguel Bernat Pastor Maestro de Primera Enseñanza Ha fallecido a los 75 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Sus afligidos esposa doña Concepción Salom Moter, hijos Pedro Antonio, Antonia, Concepción, Antonio y María Teresa, hijos e hijas políticos, hermanas, hermano político, nietos, sobrinos, primos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirva asistir al rosario que se rezará en la Iglesia de San Antonio de Viana (Parroquia de San Miguel) a las seis y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio, así como al funeral que se celebrará mañana miércoles, a las once en la citada parroquia de San Miguel. Casa mortuoria: 31 Diciembre, 5-2. No se invita particularmente. El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

Que la recaudación voluntaria de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles, correspondiente al primer semestre del actual año 1937, tendrá lugar en esta provincia durante los días que transcurran desde el 1.º al 15 del próximo mes de Marzo a ambos inclusive debiendo los propietarios proveerse de las patentes respectivas en las oficinas recaudatorias cabeceras de Zona: Palma, Inca, Manacor, Ibiza, que pertenecen a los pueblos en que figuran matriculados los coches.

Asimismo hago saber que los que dejen transcurrir el citado día 15 sin proveerse de su correspondiente patente, incurrirán en aplazamiento, sin más requerimiento, con el recargo del 20 por 100 como único grado, quedando este reducido al 10 si lo satisficieren durante los días que transcurran del 20 al 30 del citado Marzo, ambos inclusive, en armonía con lo dispuesto en la regla quinta del artículo 75 del Estatuto de Recaudación vigente.

Palma de Mallorca, 20 de Febrero de 1937. — El Tesorero de Hacienda Manuel Fuster.

Concentración de falangistas en Andraitx

El domingo tuvo lugar en Andraitx una concentración de falangistas. Asistieron a ella varias centurias de Palma, de primera y de segunda línea, que realizaron el viaje en buen número de autobuses.

Antes de Andraitx, se llegaron los falangistas a Calviá, por cuyas calles desfilaron las milicias en perfecta formación.

Después de Calviá a Capdeuá, y desde allí, se dirigieron a Andraitx, en cuya población entraron los falangistas en formación, al son de sus banderas de música, cornetas y tambores.

Se celebró una Misa de campaña después de la cual habló el Rdo. don Nicolás Saggesse. Hicieron también uso de la palabra el Gobernador Civil, señor Torres, y el Jefe de Falange, señor Marqués de Zayas.

Los discursos fueron de elevados tonos patrióticos y de franco optimismo respecto del resurgir de España.

Los oradores fueron entusiastamente aplaudidos por la gran multitud que acudió para presenciar el acto.

Los falangistas fueron alojados en casas particulares. Por la tarde, se emprendió el regreso a Palma, que se efectuó en los mismos camiones con que fueron los falangistas a Andraitx.

El acto constituyó un gran éxito. De la Abolición

Padrones a efectos de reclamación. Quedan expuestos al público a efectos de reclamación, en el Negociado de Estadística, durante el plazo de Quince días naturales a contar del 18 del mes en curso.—B. O. núm.

10.955— en el cual los que se crean perjudicados podrán reclamar contra los Padrones de los Arbitrios sobre:

Inquilinato, Alcantarillado, Casinos y Círculos de recreo, gramolas y radiogramolas, ocupación de la vía pública con situados de mesas y sillones, puertas y ventanillas (casco y afueras), toldos y marquesinas, carruajes de lujo y motores (afueras, casco y ensanche).

En cuanto al de Anuncios y carteles, los interesados a quienes afecte deberán entenderse con don Sebastián Gayá Sagrera, con domicilio comercial en calle Unión, 29, al que ha sido adjudicado.

Los empleados de los arbitrios de Carnes y Alcoholes de esta Corporación han entregado al Sr. Alcalde la cantidad de 8250 pesetas, con destino a la suscripción para el aménagement del paro obrero.

El señor Zaforteza les ha agradecido su aportación y ha dado cuenta de ello al señor Gobernador.

Notas de Sociedad

El Real Consulado de Italia en Palma, Sr. F. Ramonino, ha tenido la atención, que agradecemos, de comunicarnos que, habiéndose elevado a Consulado de primera la Real Agencia, ha sido el nombrado para ocupar este cargo, en el cual se nos ofrece.

Al corresponder a su ofrecimiento, nos complacemos en desearle el mayor éxito en el desempeño de sus elevadas funciones.

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, ha sido habilitado para el empleo de general de brigada el coronel de Ingenieros don Trinidad Benjumeda del Rey, Comandante militar de esta División.

Felicitemos cordialmente al señor Benjumeda del Rey por la alta distinción de que ha sido objeto, justo premio a su meritoria gestión al frente de esta Comandancia militar, para cuyo cargo fué designado aun siendo este superior en categoría a su empleo.

También ha sido habilitado para el empleo de teniente coronel el comandante de Estado Mayor, jefe del Estado Mayor de esta Comandancia Militar, don Carlos Marín de Bernardo, a quien enviamos igualmente nuestra felicitación.

Fallecimientos. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció, ayer, en esta ciudad, nuestro estimado amigo el Archivero y Bibliotecario don Salvador Ros y Ramonell, que desde hacía años desempeñaba el cargo de Jefe de la Biblioteca Provincial.

Modelo de caballeros cristianos, funcionario probo, por sus ejemplares

res cualidades se granjeara la consideración y el aprecio de cuantos le conocían, habiendo sido su muerte profundamente sentida entre las numerosas amistades y relaciones con que contaba el finado.

R. I. P. A. Reciba su distinguida familia, especialmente su afligida esposa, doña Isabel Berga, la expresión de nuestro hondo pésame por tan sensible pérdida.

Luchando por la Patria, ha muerto gloriosamente, el afine de la quinta bandera de la Legión, don Juan Canals Alemany.

El finado, por su carácter bondadoso y afable era estimado por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Según un telegrama recibido de sus jefes, el joven alférez murió como un verdadero legionario.

R. I. P. A. Reciba su atribulada familia, en especial su madre, hermanos y su tío nuestro estimado amigo el notario don Juan Alemany, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Confortado con los Santos Sacramentos, ha fallecido el Maestro de Primera Enseñanza don Miguel Bernat Pastor, a la edad de 75 años.

El finado, gozaba de grandes simpatías entre cuantos le trataban.

D. E. P. A su esposa, doña Concepción Salom, hijos, nuestro amigo el Inspector de Hacienda y Profesor Mercantil D. Pedro A. y D. Antonio, del Comercio; e hijos políticos don Amador Reynés Mayol, don Gabriel Homar Llabrés y don Antonio Qués Torrens, enviamos nuestro más sentido pésame.

En la capilla de Nuestro Señora del Perpetuo Socorro, de la iglesia Parroquial de Santa Cruz, que se hallaba bellamente adornada con flores blancas y espléndidamente iluminada, se ha celebrado el enlace de la bella y distinguida señorita Ángela Andreu Alcover con nuestro buen amigo el Juez Municipal de la Lonja y alférez de complemento de Artillería, don Gerardo M.º Tomás Sabater.

Bendijo la unión de los contrayentes, celebrando, además, la Misa de velaciones, por concesión especial de nuestro amado Prelado, el hermano del contrayente, Rdo. don Juan María Thomás.

Fueron padrinos, por parte de la desposada, sus hermanos don Luis y don Pedro, y por el contrayente sus tios, don Miguel Thomás y don Juan Sabater.

La novia lucía magnífico traje blanco, vistiendo el novio el uniforme del Arma de Artillería.

Los recién casados, a los que deseamos muchas felicidades salieron para Fomentor donde pasarán los primeros días de su enlace.

De viaje Salieron para Sevilla a bordo del "Franca Fascio", el Delegado de Investigación de la Junta Carlista de Guerra, don Miguel Marcei; don Eugenio Mazarredo y esposa; don Gregorio Cortés Pérez; don Miguel Thomás Riutord; don José Alemany Vich y su esposa doña Mercedes Decallar; don Antonio Zaforteza Villalonga; don Salvador García Lehoz; don Juan Obrador Tauler; don Manuel Llofrin Cerqueda y don Eduardo Ajea Villar.

SE DESEA

Reso o almacén para guardar umbrales. — Razón: Miñonas, 11-3.º

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La fracasada ofensiva general de los rojos

Roma. — Las últimas noticias referentes a los acontecimientos que se desarrollan en España comunican una ofensiva general de los marxistas en todos los frentes y posiciones nacionalistas. Todos estos ataques han sido duramente rechazados por los valientes soldados nacionalistas. En el frente de Asturias, los marxistas atacaron con gran número de hombres y apoyados fuertemente por la artillería, siendo también rechazados, continuando los nacionales la contraofensiva y copando y aniquilando a un batallón marxista y poniendo a otros en fuga, abandonando los rojos varios centenares de muertos.

En el sector de Madrid, los rojos atacaron por el N.O. de la ciudad, de donde fueron violentamente rechazados por las fuerzas nacionalistas.

En los frentes del S., no ha ocurrido acción de importancia. Las fuerzas nacionales no han tenido más trabajo que el de consolidar las posiciones recientemente conquistadas.

Cómo se recluta a los milicianos extranjeros rojos

Londres. — El periódico "Daily Mail" dice que los 31 milicianos ingleses y un oficial que fueron hechos prisioneros por las fuerzas nacionales en el sector del Jarama manifestaron que habían sido enrolados, por medio de engaños, en las filas marxistas. Los reclutadores les llevaron a España prometiéndoles dárles trabajo, con el sueldo semanal de seis libras esterlinas, pero, al llegar a dicho país, fueron inmediatamente conducidos a la primera línea de fuego, sin ni siquiera enseñarles el manejo de las armas.

Se está preparando el ataque definitivo a Madrid

Calma en el frente y expectación en la retaguardia. Madrid. — La calma que reina en los frentes es más aparente que real. Las fuerzas nacionalistas están preparando el ataque decisivo, que será el golpe de gracia para los marxistas madrileños.

Los últimos esfuerzos de los rojos se están ctrellando contra nuestras líneas, mientras el Ejército prepara los medios para desencadenar el ataque a fondo.

Reina calma en el frente y expectación en la retaguardia. Pronto se va a producir el gran acontecimiento de la época contemporánea.

El mundo tendrá que inclinarse ante el caudillo Franco y Europa tendrá que extremar tal reverencia, pues Franco, al tomar Madrid, salvará a Europa.

También las ciudades en paz se preocupan de los ataques aéreos

Roma ha celebrado un simulacro de defensa. Roma. — También las ciudades en las cuales reina la paz se preocupan de prevenirse contra los posibles ataques aéreos.

Roma ha celebrado hoy un simulacro de defensa. A las nueve de la noche comenzó el simulacro, quedando la ciudad a oscuras.

Varios aviones volaron sobre la ciudad para comprobar que todas las medidas ordenadas estaban tomadas; algunas ametralladoras antiaéreas hicieron algunos disparos.

La prueba dió un resultado completamente satisfactorio.

Los nacionales han avanzado en Guadalajara

El Comisario del Pueblo asesinado en Rusia. Lisboa. — Las tropas del general Moscardó han avanzado varios kilómetros en la provincia de Guadalajara.

Sevilla. — Se celebró en Rusia el entierro del que fué Comisario del Pueblo, recientemente asesinado.

Es la primera vez, desde el establecimiento del régimen comunista en Rusia, que es asesinado un miembro activo del Gobierno.

No preocuparse... que ¡todo se andará!... ¡Per algo se empieza!

El órgano de los anarquistas pide la dimisión de Largo Caballero

Barcelona. — Prosiguen las disidencias y desavenencias entre los propios rojos. El periódico "Solidaridad Obrera"

dice que todas las actividades revolucionarias se han ceñido hasta ahora a palabrería hueca; con ella, poco a poco, se han ido perdiendo capitales y posiciones importantísimas, y, sin que se sepa cómo, las fuerzas nacionales se presentaron a la puertas de Madrid.

El pueblo pidió la movilización general y los dirigentes, para responder a ello, solo hicieron la movilización general de las lenguas.

Pedimos, termina, que Largo Caballero dimita y otros más capacitados que él ocupen el poder.

Buques rojos capturados y otro hundido por los nacionales

Lisboa. — Un buque griego que llevaba material de guerra para los rojos fué apresado por los navios de la escuadra nacionalista.

Otro barco rojo que iba hacia Almería, conduciendo 130 individuos destinados para los rojos, fué también apresado por barcos de la escuadra del GENERALISIMO FRANCO y conducido a Sevilla.

Paris. — Los navios nacionalistas capturaron, cuando salía del puerto de Alicante, a un buque rojo que llevaba 130 voluntarios y muchísimo material de guerra; otro buque ha sido hundido por los navios nacionalistas frente a las costas catalanas.

La ofensiva de los nacionales

Zaragoza. — Las fuerzas nacionales han desencadenado una fuerte ofensiva sobre el sector de Belchite, ocupando importantes posiciones.

Salamanca. — Las tropas del GENERAL FRANCO continuaron desarrollando su ofensiva al E. del Jarama.

El Gobierno de Valencia moviliza cinco quintas

Valencia. — El Gobierno de Largo Caballero ha publicado un decreto ordenando que tienen que entregarse a filas los individuos de 23 a 27 años.

Es decir, ha llamado a 5 quintas. Un total de 150.000 hombres que serán destinados a sustituir a la brigada internacional, ya casi desaparecida, a consecuencia de los recientes desastres sufridos por los marxistas.

La aviación nacional bombardea Torrejón y Cuenca

¿Cómo cumple Francia el control? Madrid. — Varias escuadrillas de aviones nacionales bombardearon Torrejón y Cuenca, en donde había numerosas concentraciones rojas.

Sevilla. — En Perpignan hay grandes contingentes de extranjeros, ya convertidos en españoles y con los

pasaportes convenientemente falsificados, dispuestos a salir para Barcelona, al primer aviso. Ayer, pasó la frontera, por Gerbere, un nutrido grupo de voluntarios para los rojos.

Como se ve, el control de la frontera francesa no puede ser más eficaz.

Los nacionales están a 80 km. de Castellón

Paris. — Noticias del frente de Aragón dicen que las fuerzas nacionales continúan su victorioso avance encontrándose actualmente a 80 kilómetros de Castellón.

Las tropas franquistas han adelantado 60 kilómetros desde las posiciones de las cuales salieron.

Interesante reportaje del «Gringoire» sobre la situación en Cataluña

«La FAI es la que domina absolutamente la situación». — «La Generalidad es solamente la etiqueta de los anarquistas».

Paris. — El semanario parisino «Gringoire» dice que, cuando estalló la guerra civil, los obreros crearon Comités de control en todas las fábricas, formados por individuos afiliados a la UGT y CNT, que se posesionaron de las fábricas, expulsando a los administradores y consejeros técnicos.

La Generalidad de Cataluña no tuvo más remedio que admitir estos Comités y reconocerles una personalidad jurídica y legal.

El dinero se volatilizó en manos de sus nuevos administradores, y la Generalidad tuvo que entregar a los citados comités más de siete millones de pesetas semanales para jornales de los obreros.

El Gobierno catalán, para terminar este absurdo régimen, decretó la colectivización de todas las industrias, concediendo un plazo de quince días a todos los propietarios de las fábricas para que se presentasen y discutiesen los proyectos decretados. Pero ninguno se presentó, porque la FAI se encargó de liquidarlos a todos, para que no pudieran hacerlo.

Se empezó a trabajar conforme al nuevo método. La ruina no se hizo esperar y fué total. El dinero faltó en todas las industrias, que no pudieron importar materias primas. Bajó la peseta e impidió ello la importación. Las fábricas fueron cerradas, interrumpiendo su trabajo por falta de reservas.

El obrero, causado de tanto desorden, ha creado en Cataluña una atmósfera irrespirable de odios y venganzas. La FAI es la que domina absolutamente la situación, pero deja subsistir el nombre de la Generalidad, para granjearse la confianza de la opinión internacional. Es ella la que controla las manifestaciones de la vida catalana. La Generalidad no sirve para nada, ni política ni económicamente. Es solamente la etiqueta de los anarquistas.

Este es el nuevo orden que reina entre los rojos de Cataluña.

rosos de una emboscada, abandonaron su puesto.

Los requetés, sin que hubiera necesidad de hacer uso de sus armas, arrebataron el trazo rojo y lo llevaron victoriosamente a sus trincheras.

En Inglaterra, ha comenzado el control

Londres. — Ha comenzado a ponerse en práctica el control respecto de recluta y tránsito de voluntarios ingleses a España.

Cuantos súbditos británicos intentan pasar el paso de Calais son interrogados acerca del punto término de su viaje y ejércese a este propósito una severa y estrecha vigilancia.

Alarmante baja en los valores ingleses

Londres. — Se ha notado en la Bolsa de esta ciudad una sensible y algo alarmante baja en todos los valores.

Los técnicos dan como motivo de ello el proyecto de rearme que la Gran Bretaña ha resuelto llevar a la práctica, como también el retraimiento en el pago de los impuestos.

El control en la frontera del Bidasoa

San Sebastián. — A raíz de haber entrado en vigor el control de voluntarios y la prohibición de entrar éstos en España, se ha cerrado la frontera franco-española por el Bidasoa.

En su consecuencia, los franceses que tengan que entrar en España deberán llevar, en su pasaporte, un visado especial del subprefecto de Bayona, y los españoles que vayan a Francia, a su vez, un visado del consul.

Asimismo los extranjeros que quieren atravesar la frontera, deberán llevar en sus pasaportes un visado de los países respectivos.

Con este motivo ha habido ya en la frontera diversos incidentes, con ocasión de algunos que querían pasar a Francia.

Partidas de marxistas sorprendidas en Motril

Málaga. — Han sido sorprendidas por las avanzadas de nuestro ejército, en el sector de Motril, algunas partidas de marxistas que pretendían ponerse en contacto con los milicianos y la brigada internacional que guarnecen la ciudad de Almería.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja de Baleares

Acordado por esta Asamblea la adquisición de 40 trajes kaki para camilleros, se convoca concurso para la confección de los mismos; las condiciones estarán de manifiesto en la Secretaría de la Cruz Roja (31 de Diciembre, 6); los que deseen presentar ofertas, podrán hacerlo hasta el día 25 del actual; se advierte que, en igualdad de condiciones, será adjudicada la confección al sastre o casa que sea socio de esta Institución.

EL Dr. JOSE FERRE-RO VELASCO (URÓLOGO)

Profesor agregado a la Cátedra de Endocrinología de la facultad de Medicina de Madrid, Director del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial. Durante las actuales circunstancias pasará su consulta de Medicina y Cirugía urinaria los lunes y jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. Valdes.

SALIENDO PARA SEVILLA

Agente Comercial Colegiado aceptaría encargos compras o ventas. Dirigirse: Teléfono 2675 — Apartado, 156 — Palma.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «La Previsora Mallorquina» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Franchon Nazario, 35 Tel. 2522

ALQUILANSE

en la calle de San Cayetano n.º 2 piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre suelo de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano 12. Palma, 15 de Febrero de 1937.

SE ALQUILA

piso en Son Alegre, a la orilla del mar, baño, calefacción, gas y electricidad. — Informes: Furió, 27; Son Alegre.

Para ello dichas partidas rojas habían escalado varios pasos del Mulhacén, creyendo podían burlar la vigilancia de nuestras tropas.

Mr. Eden, regresó a Londres

Londres. — Ha llegado a esta capital, procedente de la Riviere, y después de pasar en esta región dos semanas de vacaciones, el Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden.

El Ministro fué recibido en la estación del ferrocarril por el personal de su departamento y muchos otros amigos.

Declaró a los periodistas que hoy reanudaré su trabajo en el Foreign Office.

Reunión del Sub-comité de no intervención

Londres. — En la reunión celebrada ayer por el Sub-comité de no intervención en los asuntos de España, trataronse nuevos informes presentados por los técnicos acerca del control marítimo.

Entre otras resoluciones, determinóse que las expensas de este control sean a cargo y se dividan entre las 27 naciones representadas en el Comité.

Además, discutióse la proposición Italia respecto de los voluntarios que se encuentran luchando en las filas rojas españolas, sin tomarse de terminación alguna.

Nuevo Subsecretario de Guerra rojo

Valencia. — El Gobierno de Largo Caballero ha obligado al general Asensio a presentar su dimisión del cargo de Subsecretario de Guerra.

Para sustituirle, ha sido nombrado el periodista Carlos Baraibar, que fué director general de Trabajo cuando Largo Caballero ocupó la cartera de este título, y fué también director de «Claridad».

Detalles del bombardeo de Alicante

Paris. — Noticias llegadas de España dan cuenta del bombardeo aéreo y puerto de Alicante en la noche del sábado al domingo por una escuadrilla nacional.

El Comité de defensa de la ciudad da cuenta de haber resultado treinta muertos y numerosos heridos, además de los daños materiales que los objetivos causó el bombardeo.

Checoslovaquia ofrece material bélico a los rojos

Roma. — Se tienen noticias de que Checoslovaquia ha ofrecido al Gobierno de Valencia, sin duda a instancias de éste, gran cantidad de elementos para la guerra química.

Asimismo Checoslovaquia ha ofrecido grandes cantidades de explosivos y muchos miles de cartuchos que han quedado depositados en almacenes en tanto llegue ocasión para trasportarlos a España.

Pastoral contra el comunismo

Ginebra. — El Obispo católico del Cantón de Grisons ha publicado una carta pastoral sobre el comunismo.

En dicha carta el citado prelado pone en guardia a los católicos de su diócesis del peligro que para las conciencias y la sociedad suponen las doctrinas y prácticas bolchevistas.

HUEVOS PARA INCUBAR Prat Leonada y Leghorn Blanca

Granja "Son Berga" — Establecimiento

NECESITO

Botones, para oficina; no presentarse sin buenas referencias. — Plaza de Cort, 9, ent.º

BARBERO

Oficial de segunda se necesita. — Galera, 7.

PARA LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA.

ofrezco arena fina y seca, servida en su azotea, en envases manejables de 10 kg. Pidan condiciones al Teléf. 2692 por las tardes de 4 a 7.

SEÑORA SOLA

Cede habitación a señora sola a dormir. Razón Plaza Santa Eulalia, núm. 10.

CABALLERO

Desea habitación confortable en casa particular, con o sin pensión. Razón: Plaza Santa Eulalia, núm. 10.

SE ALQUILA

En la calle Deanato núm. 2 — un entresuelo apropiado para oficinas o despacho. Razón: Deanato núm. 2-1.

FRONTON BALEAR



Hoy Martes 23 Febrero de 1937 Tarde a las cuatro y media ECHEVARRIA — ECHAVE contra

BARRENECHEA — CARMELO ROMAN — TRECET contra

ORIO — LOYOLA y QUINTELAS Detalles por carteles y programas Jueves partidos y quinielas